

CASTEJÓN BLÁZQUEZ, Benigno

Sacerdote (1924-1998)

Nacimiento: Barcelona, 26 de octubre de 1924.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1943.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 31 de mayo de 1952.

Defunción: Madrid, 20 de octubre de 1998, a los 73 años.

Benigno nació en Barcelona el 26 de octubre de 1924 en el seno de una familia profundamente cristiana. Debido al clima político, su padre —funcionario de Justicia— pide traslado y la familia se instala en Madrid en 1933. Benigno ingresa como estudiante en la Mutua Escolar Cervantes, nombre que los salesianos de Atocha adoptan al prohibirles dar clases como religiosos. Don Marcelino Olaechea era el director de la comunidad salesiana.

El ascendiente de su tío salesiano Luis Blázquez y el ejemplo de los salesianos de Atocha le impulsan a entrar como aspirante en Carabanchel en 1935. Con el asalto del colegio al inicio de la Guerra Civil, el 20 de julio de 1936, los aspirantes son llevados al colegio de Santa Bárbara. Allí le recogen sus padres. Al conseguir su padre traslado como funcionario a la prisión de Alicante, se muda allí con su familia en 1937.

Terminada la guerra, reanuda el aspirantado en Carabanchel, hace el noviciado en Mohernando y profesa el 16 de agosto de 1943. Después de cursar filosofía y realizar el servicio militar, hace el tirocinio en Estrecho y Salamanca-María Auxiliadora. Estudia teología en Carabanchel y es ordenado sacerdote el 31 de mayo de 1952 durante el Congreso Eucarístico de Barcelona.

Su primer destino como sacerdote es el colegio de San Fernando de la diputación de Madrid, primero como consejero de la sección de formación profesional y, a los dos años, como administrador, debido a sus habilidades de gestión y a su don de gentes. En 1955 es nombrado director de Puertollano. Compenetrado con sus hermanos de comunidad, logra crear un ambiente de estudio, familia y piedad que dará numerosos frutos vocacionales. Durante su mandato, se amplían las instalaciones del colegio y se erige la iglesia, bendecida el 29 de junio de 1960.

En 1961 es nombrado primer director de la Escuela-Hogar de Ciudad Real. También aquí crea un clima de auténtica familia para aquellos más desfavorecidos que no la poseían. De 1967 a 1976 será el delegado inspectorial de antiguos alumnos. Emprendió múltiples iniciativas, entre las que destacan las colonias veraniegas de Salou, Reus, Campano y El Campello, y la construcción de 66 viviendas en la barriada de Moratalaz (Madrid), inauguradas en 1974. Después de un año como administrador de Guadalajara, en 1977 es elegido como consiliario nacional de antiguos alumnos. Asume la nueva tarea con entusiasmo, promoviendo la puesta a punto del antiguo alumno en su formación humana y cristiana, siguiendo las pautas del concilio y de la Congregación. De entre sus iniciativas, sobresalen los llamados «Encuentros de Majadahonda», de donde surgirá la creación de grupos jóvenes para fomentar la pertenencia a la asociación. En 1983, el rector mayor, don Viganó, le propone como consiliario mundial, cargo que declina por el delicado estado de salud de su madre.

Terminado su mandato, es vicario parroquial y secretario del colegio de Estrecho de 1990 a 1997, en que es nombrado director de la Procura de Misiones. Aquejado de cáncer de páncreas, muere en Madrid el 20 de octubre de 1998, a los 73 años de edad.